



Antrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Markus Ganserer, Thomas Gehring, Ulrike Gote, Jürgen Mistol, Gisela Sengl, Dr. Christian Magerl, Thomas Mütze, Rosi Steinberger, Martin Stümpfig** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

Besser unterwegs in Bayern VI öffentlicher Verkehr – öffentliche Daten

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, sämtliche im Durchgängigen Elektronischen Fahrgastinformations- und Anschlusssicherungs-System (DEFAS) der Bayerischen Eisenbahngesellschaft verfügbaren Fahrplan- und Echtzeitdaten in maschinenlesbarer Form über eine offene Datenschnittstelle auf einem Open-Data-Portal freizugeben.

Begründung:

Im Zuge der Digitalisierung besteht die Möglichkeit, den öffentlichen Verkehr durch zusätzliche Auskunftsmöglichkeiten attraktiver und kundenfreundlicher zu machen. Daten sind der Rohstoff einer zunehmend digitalisierten Welt. Findigen Tüftlern sollte mit der Datenfreigabe die Möglichkeit geschaffen werden, eigene Anwendungen programmieren zu können und auch Feedback zu geben. Diesen Weg ist die Deutsche Bahn bereits gegangen und hat ihre Fahrplandaten für den Fernverkehr bereits freigegeben.